

esprits même les plus superficiels, les merveilles de la nuit sont réservées aux intelligences méditatives et recueillies. C'est ainsi que la science est stupéfaite en présence d'une chauve-souris, dont la membrane alaire est tellement sensible qu'elle touche à distance et qu'elle gouverne le vol sans le secours des yeux; et l'acoustique n'ose compter les milliers de vibrations qu'exigent, par seconde, les notes si aiguës de ce mammifère si petit et si dédaigné. Le naturaliste, à son tour, s'arrête avec surprise devant une taupe, ne sachant s'il doit le plus admirer ou l'exiguité de cet œil presque invisible ou la conformation de cette patte si propre à fouir. Et vous-même, parmi ces crapauds que le vulgaire écrase sous le poids du mépris, examinez un moment ce pipa. A travers sa peau transparente, observez le casier géométrique que présente son dos. Vous croyez d'abord n'y voir que des taches nettement circonscrites; mais, si vous attendez quelques instants, l'eau va rompre doucement cette enveloppe si fine, et chacun de ces compartiments est une cellule d'où sort à l'improviste un petit être qui, tout aussitôt, nage avec vitesse, choisit sa nourriture, et se suffit enfin sans avoir rien appris. Et si, le suivant encore dans ses évolutions, vous l'apercevez qui s'esquive et se dérobe sous la vase, c'est qu'il est prévenu, par un secret avis, que bientôt la nuit va finir. En effet, quelques faibles rayons commencent à poindre vers l'Orient, et déjà les pompes du jour nouveau se préparent pour le réveil de l'homme.

Ainsi, dans cette alternative régulière du jour et de la nuit, le merveilleux et l'utile s'accompagnent toujours et s'allient; tout s'adresse à la fois et tout parle au sens de l'homme, à son intelligence, à son cœur; et, jusque dans les moindres détails, tout, pour son bien-être, se coordonne et se répond.

Mais une harmonie supérieure manque à toutes ces harmonies, si l'homme n'est pas reconnaissant, si son âme reste froide aux attentions si délicates de la Providence, s'il ne comprend pas, enfin, quelle dignité doit rayonner de son front, puisqu'il est à la fois le pontife et le roi de la nature."

PAULIN TEULIÈRES. (1)
(Les Mondes.)

AVIS OFFICIELS.



DIRECTION DE MUNICIPALITÉ SCOLAIRE.

Il a plu à Son Excellence, le Gouverneur Général, par minute en Conseil du 21 de septembre dernier :

D'ériger en municipalité scolaire la partie de territoire connue sous le nom de *Pointe-aux-Esquimaux*, située dans la seigneurie de Mingan, sur le Golfe St. Laurent, et bornée comme suit :

A l'est, par la pointe dite *Clear Water Point*; à l'ouest, par la rivière Mingan; au sud, par les eaux du Golfe St. Laurent, et s'étendant, vers le nord, jusqu'à un tiers de lieue de profondeur, à partir du rivage du dit Golfe St. Laurent.

NOMINATIONS.

COMMISSAIRES D'ÉCOLE.

Son Excellence, le Gouverneur Général, a bien voulu, par minute en Conseil du 21 de septembre dernier, nommer les personnes suivantes commissaires d'école pour la municipalité scolaire de la *Pointe-aux-Esquimaux*, dans la Seigneurie de Mingan, Côte du Nord :

Le Rév. Achille Fournier, Prêtre, MM. Vital Vigneault, Julien Boudreault, Prosper Cyr et Vital Boudreault.

Et en date du 30 du même mois :

Comté de St. Hyacinthe.—St. Denis No. Deux : MM. Louis Michon et Marcel Cordeau.

Comté des Deux-Montagnes.—St. Canut No. Deux : MM. Joseph Longpré, Alfred Brown, Isidore Charbonneau, François Bertrand et François Charbonneau.

Comté de l'Outaouais.—Village de Waterloo : M. Joseph Gallipeau.

Même comté.—St. Joseph de Wakefield : Le Rév. Camille Gay, Curé, MM. Patrick Farrell, David Cahill, Patrick Rooney et Samuel Thompson.

(1) Plusieurs jeunes savants et littérateurs se sont donné rendez-vous aux séances de la *Société St. François-Xavier*, de Paris, dont l'objet est d'instruire et de moraliser les classes ouvrières de cette grande capitale. L'article de M. Teulière a été écrit expressément pour être lu dans une de ces séances.

Comté d'Arthabaska.—Stanford : MM. Olivier Leblanc et Ludger Sylvestre.

Comté de Richmond.—Village de Melbourne : MM. George Hamel et Frederick Wales.

Comté de la Beauce.—Forsyth : MM. Jean Elie dit Breton et Damase Robert.

Même comté.—Shenly : MM. Prudent Mercier et Michel Fortier

Comté de Saguenay.—Tadoussac : MM. Pepin Duchêne et William Hovington.

Et en date du 6 de ce mois :

Comté d'Arthabaska.—Tingwick : M. John Gleason.

Comté de Portneuf.—Grondines No. un : MM. Louis Portelance, Gonzague Portelance et Louis Pageau.

Comté de Dorchester.—St. Edouard : Le Rév. Od. Paradis, Curé, MM. Moses Donahoe et Joseph Reid.

Et en date du 27 de ce mois :

Le Rév. Achille Pelletier, Prêtre, pour la municipalité scolaire de la *Pointe-aux-Esquimaux*, en remplacement du Rév. Achille Fournier, Prêtre.

SYNDICS D'ÉCOLES DISSIDENTES.

Son Excellence, le Gouverneur Général, a bien voulu, par minute en Conseil du 30 de septembre dernier, approuver les nominations suivantes de syndics d'école :

Comté de Drummond.—St. Frédéric de Drummondville : L'Honorable William Sheppard, MM. Valentine Cooke et William Jones.

EXAMINATEUR.

Son Excellence, le Gouverneur Général, a bien voulu, par minute en Conseil du 12 de ce mois, nommer le Révérend Léon Lahaye, Prêtre, membre du Bureau des Examinateurs de Rimouski, en remplacement du Révérend Epiphane Lapointe, décédé.

BUREAU DES EXAMINATEURS PROTESTANTS DE MONTREAL.

MM. James H. Johnson et Alexander Colvin Williamson ont obtenu des diplômes d'écoles modèles de 1ère classe, le premier pour le français et l'anglais, et l'autre pour l'anglais seulement.

M. Isaac W. Wallace a obtenu un diplôme d'écoles modèles de 2ème classe, F. et A.

Ont obtenu des diplômes d'écoles élémentaires de 1ère classe, A : MM. William Henry Douglas, Daniel Gage, Mde. Emma Ann Stevenson, Melles. Helen Dalglish, Ellen Ermina Hamilton et Mary McGibbon.

Ont obtenu des diplômes d'écoles élémentaires de 2ème classe, A : MM. John Chamberlain, Isaac McCort, Melles. Martha Burke, Martha Burke, Sarah Ann Chilton, Catherine Cuscaden, Marietta Fuller, Rose McConnell, Sarah Pringle, Amelia Scarlett, Mary Ann Stevenson et Mary Jane Swann.

Oct. le 1er. sept., 1863, (séance ajournée).

T. A. GIBSON,
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS PROTESTANTS DE QUÉBEC.

Melle. Agnes Elizabeth Hall a obtenu un diplôme d'écoles élémentaires de 2ème classe, A.

Oct. le 1er. sept., 1863, (séance ajournée).

D. WILKIE,
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS DE GASPÉ.

Melle. Mary Ann Savage a obtenu un diplôme d'écoles élémentaires de 1ère classe, A.

Oct. le 26 mai, 1863, (séance ajournée).

Melle. Elisabeth Rail a obtenu un diplôme d'écoles élémentaires de 1ère classe, F. ;

MM. Léandre Dagneault, Charles Leclerc, Thomas Soucy, Melles. Zélie Belliveau et Elisabeth Thibodeau ont obtenu des diplômes du même ordre, mais de 2ème classe, F. ;

Mde. Eliza Ann Savage a reçu un diplôme d'écoles élémentaires de 1ère classe, A ; et

M. Henry A. LeTouzel, un diplôme d'écoles élémentaires de 2ème classe, A.

Oct. le 4 août, 1863.

P. VIBERT, jeune,
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS DE PONTIAC.

Ont obtenu des diplômes d'écoles élémentaires de la classe A : MM. C. A. McRae, William Ramsay et Melle. Mary C. A. McNeil. Diplômes d'écoles élémentaires de 2ème classe A :